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Zusammenfassung

        
Unter Zugrundelegung der Befunde von 275 psychisch und neurologisch unauffälligen Patienten mit einer technisch einwandfreien Computertomographie wurde die Normalkurve der Weite des Ventrikelsystems bestimmt. Das Alter der Probanden lag zwischen 1 und 80 Jahren, die Einteilung erfolgte in Dekaden. Eine physiologische Zunahme der Weite des Ventrikelsystems konnte ab dem 50. Lebensjahr nachgewiesen werden. Diesem normalen Kollektiv, das als Kontrollgruppe diente, wurden 65 Alkoholiker gegenübergestellt. Ein signifikanter Größenunterschied (einfache Varianz) konnte ab der 4. Dekade bei Alkoholikern gegenüber Normalpatienten festgestellt werden. Eine Korrelation zwischen Weite des Ventrikelsystems und Hirnleistung sowie Leberschädigung und Weite des Ventrikelsystems konnte nicht mit Sicherheit nachgewiesen werden.


      
        
Summary

        
The normal variations in the size of the ventricular systems was determined on technically satisfactory computer tomograms in 275 patients who were psychologically and neurologically normal. Ages range from one to 80 years and the data classified in decades. A physiological increase in the width of the ventricular system was found after the 50th year. The normal patients, who acted as a control group, were compared with 65 alcoholics. A significant increase in size (simple variance) was found in alcoholics after the fourth decade, as compared with normals. Correlation between the width of the ventricular system and cerebral function, and between liver damage and the ventricular system could not be established.
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